

EL CORREO DE CADIZ

Número suelto, 5 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA

Suscripción y anuncios, 4.º plano

AÑO IV.—NÚMERO 1.291

Redacción, Administración e Imprenta: calle Marqués del Real Tesoro, 8
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES TELÉFONO NÚMERO 80

MIÉRCOLES 14 DE AGOSTO DE 1912

CON CENSURA ECLESIASTICA

Sermón del Prelado

Mañana jueves, en la solemne función que en honor de la Asunción gloriosa de la Santísima Virgen se ha de celebrar en la Catedral, predicará el panegírico nuestro Excmo. y Reverendísimo Prelado.

Los mangoneadores pintados por sí mismos

Para qué sirven las revoluciones

El Sr. Presidente del Consejo de Ministros, en su conferencia del sábado con los periodistas, se mostró preocupado con las numerosas huelgas planteadas durante estos días, y la mayor parte de ellas por motivos bien insignificantes. A pesar de esta insignificancia, los huelguistas persisten en su actitud con una tenacidad que parece obedecer al propósito de un nuevo ensayo de huelga general, con vistas a la alteración de orden público, conforme a los propósitos que hace muy pocos días comentábamos en esta misma página.

El Sr. Presidente del Consejo parece ya convencido de que los augurios no carecen de fundamento, y sabe que los elementos de la conjunción republicano-socialista son los promotores y cultivadores de las huelgas.

A pesar de todo, en la prensa de Lerroux, emancipado económicamente y conspirador con automóvil, asegura que no pasará nada, que los potentados que viven cortando capones pueden gozar con calma sus rentas y premios; porque «la hora del reparto social no ha llegado aún».

Pero lo más notable de cuanto dice acerca del asunto el diario de Lerroux para justificar su confianza en que los capones seguirán cobrándose sin riesgo ni temor de ningún género, es algo que se refiere a las íntimas relaciones de los republicanos y los socialistas, y aún de éstos entre sí.

Conviene trasladar aquí íntegro el relato.

Todo él se relaciona con el Congreso del partido socialista obrero que deberá celebrarse en Madrid los días 25 y siguientes del próximo mes... el Pablo Iglesias no lo impide con sus manejos de huelga general y perturbación del orden público.

«Lo único que hay de verdad—dice el diario de Lerroux—es que los conjuncionistas andan a punto de tirarse los trastos a la cabeza, aunque tratan de disimularlo lo mejor que pueden».

La Prensa socialista ya ha roto el fuego, y a excepción del órgano en Madrid de Pablo Iglesias, todos los demás periódicos del partido discuten la conveniencia de la unión con los republicanos. La discuten todos y la niegan los más.

Los que hayan seguido con atención esta, al parecer, mansa polémica de la Prensa socialista, no podrán negar que hay en el partido obrero un profundo disgusto por la permanencia de la conjunción...

La cuestión batallona del próximo Congreso obrero será la de si ha de continuar o no ha de continuar el partido socialista en la conjunción...

No dudamos que las discusiones se desarrollarán tranquilas y ordenadamente; pero estamos seguros que muchos congresistas dirán crudamente muchas verdades que escocerán a los republicanos.

En esta disposición, los ánimos, ¿quién es el crédito capaz de dar crédito a las alarmas de los periódicos conservadores?

No ignoramos que se dice que el Congreso obrero no se celebrará, porque antes estallará la huelga de ferroviarios.

Los que tales absurdos propalan no saben de la misa la media.

Los ferroviarios no se declararán en huelga este verano, porque no están preparados: carecen de fondos, y no cometerán la tontería de dar una batalla con grandes probabilidades de ser derrotados.

Además, los socialistas tienen un empeño de honor en celebrar este Congreso en la fecha fijada para acabar con las habillitas que atañen a la honorabilidad de todo el partido.

Según la organización del partido socialista, deben celebrarse Congresos nacionales cada tres años. En estos Congresos, leída el acta del anterior, hay que rendir cuentas del Comité Nacional del partido y del órgano oficial del mismo, *El Socialista*.

En el Congreso de 1908, celebrado en Gijón, pretextando que las cuentas estaban muy embrolladas, se prescindió de su examen, comprometiéndose el Comité Nacional a presentar un balance minucioso y detallado en el próximo Congreso de 1915.

Se celebró éste en Madrid en la fecha señalada, y tampoco hubo rendimiento de cuentas. Se dijo entonces que continuaba embrollada la administración de *El Socialista*.

Luego el Congreso de 1908, y aún continuaba el embrollo. Se celebraron entonces unas sesiones secretas en las que se concedió un plazo al Comité Nacional para que en seis meses de estudio pudiera presentar el verdadero estado económico del Comité y del órgano del partido.

Pasó este plazo, sin que se cumpliera lo acordado y *El Socialista* anunció que en el Congreso de 1911 quedaría definitivamente resuelto el asunto referente al embrollo de las cuentas.

En 1911, como es sabido, surgió, sin que nadie se explicase el por qué, la huelga general, y no pudo celebrarse el Congreso reglamentario.

Después de esto, que es absolutamente exacto, ¿quién es capaz de dudar que el partido socialista está más interesado que nadie en que el Congreso se celebre?

«Una huelga en los primeros días de Septiembre podría dar que hablar a los maliciosos.»

«Bien vengado queda Lerroux de lo que Pablo Iglesias le hizo cuando en el Congreso se discutió aquello de la cal, el yeso y el cemento del candillo de los radicales!»

«Respiremos tranquilos! Porque Lerroux es una autoridad en materia de revoluciones: sabe como han de hacerse y como puede frustrarse».

Y no dejemos de apuntar estos datos preciosos para la historia de las revoluciones. Las revoluciones tienen por epíteto sustantivos contratos de cal, yeso y cemento. Las revoluciones sirven para seguir tramplante con un embrollo de cuentas que no se ha podido desembrollar en diez años.

POSTALES DE UN VIAJERO

MÉRIDA - CACERES

7 de Agosto.

Salgo del hotel muy tempranito para visitar la iglesia de Santa Eulalia, donde se conservan las reliquias del patrono gaditano San Germán.

Sopla el gallego insano, que dijo Fray Luis de León, así llaman por acá al fuerte viento que reina. Las nubes grises se extienden como un inmenso quitasol, que resguarda de los rayos caniculares.

Al terminar la Rambla de Santa Eulalia, sobre el lugar donde la tradición fija su martirio, se alza una capilla edificada a principios del siglo XVII con los restos del antiguo templo de Marte. Aquellas piedras, saturadas con el humo del incienso gentilicio, no están ya consagradas a la divinidad pagana, sino a Cristo, Dios y hombre verdadero, y a la virgen Eulalia, como reza una inscripción que corre por el friso.

Tras esta capilla, conocida por *el Hornito*, aludiendo al martirio de fuego de la santa, aparece la iglesia, cuyo origen se remonta a principios del siglo IV. Su portada de tres arcos ojivos y en herradura, que se apoyan en pequeñas columnas, es notable. El templo ha sido declarado recientemente monumento nacional.

El objeto principal de mi visita es recoger los datos de la devoción pública a los Santos Patronos, y venerar las reliquias de S. Germán. Pero... mi gozo en un pozo. La galería es una buena cualidad: San Servando y San Germán han cedido sus derechos a la veneración popular en favor de Eulalia, jovencita de trece años que se deja quemar viva antes que abjurar de la fe de Cristo. En Mérida existe el templo secular de Santa Eulalia, la imagen de Santa Eulalia (de talla, pero vestida y con unos pendientes de oro y coral que quitarían el sentido a cualquier gitana devota), obelisco de Santa Eulalia, ramba de Santa Eulalia, calle de Santa Eulalia, traviesa de Santa Eulalia, y resumiéndolo todo, el patronato de Santa Eulalia. Pero de San Servando y San Germán... se ha perdido la memoria. Registro el directorio del rezo de la diócesis y solo el pequeño pueblo de *Arroyo de San Serván*, enclavado en la sierra de este nombre, a unos once kilómetros de Mérida, celebra, como Patronos, la fiesta de los mártires. Ese pueblo se ha formado en los alrededores de la *Cueva* (citada por Fray Jerónimo de la Concepción en su "Cádiz Ilustrada"), donde los dos hermanos habitaron después de su prisión primera, y ha dado origen a la tradición emeritense sobre la representación iconográfica de los santos mártires, de que después hablaré.

Que fueron patronos de Mérida no cabe duda. En el prólogo del *Treccenario* de Santa Eulalia, devoción que se practica anualmente, se consigna lo que sigue: «En la ciudad de Mérida... los cristianos que en ella había fueron por patronos a San Serván y San Serman, hermanos y naturales de la misma, que por seguir la fe de Jesucristo fueron degollados en las inmediaciones de la ciudad de Cádiz el 23 de Octubre del año 290».

¿Qué resta de ese antiguo patronato? El recuerdo perpetuado en el referido Prólogo; pero en el templo ni una capilla ni un altar. Sin embargo quedan vestigios que comprueban y corroboran la verdad tradicional. El que busca, halla, y por esta vez no faltó el prover-

bio. El púlpito de la Iglesia es muy notable. Tiene forma exagonal, con piezas de mármol blanco, cuyas aristas se adornan con columnas de carácter plateresco. Por una cara se adosa al muro, el hueco o yano de acceso reemplaza a la segunda, y en las cuatro restantes se hallan inscritas cuatro tablas marmóreas (86 por 40 centímetros) que, de izquierda a derecha, contienen en bajo relieve las figuras y rótulos de S. Servandus, S. Jacobus, S. Eulalia, S. Germanus. Las imágenes (62 centímetros de ancho) tienen todos libro en la mano, probablemente el Evangelio, en armonía con el texto que corre por el borde superior, abarcando las cuatro caras: *Nos autem—predicamus—Christum—Crucifixum*.

La ciudad de Mérida perteneció un tiempo a la jurisdicción de los caballeros santiaguistas. La cruz de la orden se reproduce con frecuencia por las capillas de los templos. El arco romano tomó el nombre de *Arco de Santiago*, con que aún todavía se conoce. De ahí que Santiago ocupe el primer lugar entre las imágenes del púlpito. Sigue Santa Eulalia, patrona de la ciudad, e indudablemente como patronos de la misma aparecen los santos hermanos mártires.

Pero la tradición emeritense sobre la iconografía de los santos difiere notablemente de la tradición gaditana.

El arte gaditano los representa como mancebos, barbilampifios, apenas sombreado el labio por el bozo de la juventud, ceñidos con el pintoresco traje marcial. Todas las imágenes que he visto, de talla, en lienzo, grabados, medallas, miniaturas y bordados obedecen al mismo tipo de indumentaria. Los gaditanos, habituados a ese modelo, no reconocerían a sus Patronos, en dos varones de edad madura, de lengua y poblada barba, descalzos, y ceñidos de túnica abrochada y manto rozagante plegado bajo un brazo como suelen pintar a los Apóstoles. Ambos tienen aureola y en la mano derecha el instrumento del martirio, simbolizado por corvo alfanje morisco.

Al suplicio de los santos aluden probablemente dos pinturas en tablas, que procedentes quizás de antiguo retablo, han venido a transformarse en puertas de dos alcazares del archivo parroquial. En ambas el pintor, de nulo mérito artístico, los representa con trajes de anacoretas, idea que acaso tuvo origen en la vida retirada que hicieron los dos hermanos en la *Cueva* mencionada. En la primera tabla caminan a diestra y siniestra de un personaje vestido de rojo (Vistor?) y seguidos de un grupo de sayones. En la segunda, uno de los vicarios degüella a un mártir, y el otro espera, de pie, el momento supremo del sacrificio.

Respecto a las venerables reliquias de San Germán y otros mártires de la Iglesia cristiana emeritense, que se custodiaban en el templo, las de Santa Eulalia fueron transportadas, en la invasión agarena, a Asturias, y se conservan en Oviedo en la capilla consagrada a la Santa Virgen bajo la denominación, en lengua romana, de *Santa Olalla*.

Las demás reliquias fueron ocultadas por los cristianos, según nota del expresado libro del *Treccenario*, «en la pared del templo, y encontrados luego al abrir la portada de la sacristía». En esta se conserva un relicario plateresco donde estuvieron depositadas en otro tiempo, pasando de allí al retablo actual de la capilla mayor, distribuidas en siete hornacinas, tres superpuestas a cada lado del altar y la séptima en la parte superior, donde se veneran todas las santas reliquias, mezcladas y confundidas, «sin poderse determinar cuáles sean las de cada uno», como advierte el apéndice histórico del repetido *Treccenario*.

Por la tarde salgo en dirección a Cáceres. En Mérida sube al tren un buen compañero de viaje. Joven, moreno; su aspecto no le delata como extranjero; pero la cinta del panamá con que se resguarda del sol, declara su nacionalidad francesa. En efecto, es estudiante en la Escuela de Agricultura de Montpellier, y viaja visitando a España. Pronto entablamos conversación. Viene satisfechísimo de su larga excursión. Reconoce y admira la magnificencia de Barcelona, la hermosura de Valencia, las bellezas de la huerta murciana; pero, sobre todo, le encanta la Alhambra, la Alhambra morisca, «para la cual» los españoles debieron construir un gran faja y resguardarla con él, como se resguarda una delicada joya artística. Monsieur Laurent, que así se llama el viajero, es gascón, bordelés, el tipo andaluz de la nación vecina.

El tren que marchaba hacia el Oeste, siguiendo el curso del Guadiana, cambia hacia el Norte, atravesando dehesas, dilatadísimas dehesas pobladas de encinas. Sólo por la ley del contraste puede explicarse, que de esta región árida y montosa, sin mas perspectivas ni horizontes que los picos de las sierras, hayan salido los grandes exploradores que, como Pizarro y Hernán Cortés, Vasco Núñez de Balboa y Orellana, se lanzaron a la inmensidad de las aguas, y dieron a España el dominio de ríos caudalosos como el Orinoco y de mares inmensos como el Pacífico.

Por la noche en Cáceres. Una visita a la calle de Alfonso XIII, estrecha y pedante, donde se concentra la vida comercial cacereña, un paseo por la plaza de la Constitución, único sitio llano de la ciudad, y a dormir. Félix.

La reina del Certamen

El Sr. D. Antonio Ruiz Vilches, presidente del Centro Escolar, ha cableografiado al expresidente de la República Argentina Sr. Figueroa Alcorta, pidiéndole que su hija la señorita Clara Figueroa, acepte el puesto de reina en el Certamen que para el mes de Octubre organiza dicho Centro.

Como el comisionado para representar a la Argentina durante las fiestas del Centenario en Cádiz, es el Sr. Figueroa Alcorta es casi seguro que acepte la petición que se hace y que tan distinguida señorita honrarse sea la reina en la solemnidad de que nos ocupamos. Mantenedor de dicho acto será el presidente del Consejo de Ministros Sr. D. José Canalejas.

El modo como entiende la equidad el Gobierno canalejista es de lo más original y curioso que hemos conocido.

Se persigue con encarnizamiento a los monárquicos portugueses, porque trabajan por la restauración de una monarquía traidoramente derrocada, y en cambio se deja en libre circulación a Pablo Iglesias para que predique teorías disolventes, en Suca y Cullera, las poblaciones víctimas de pasados atropellos, para derribar a la monarquía española.

Así defienden al rey sus ministros y así se protege a los asesinos portugueses.

¡Nuevo timbre de gloria que podría lucir el Sr. Canalejas, si algún día cambiase la forma de Gobierno!

Las huelgas y los huelguistas

Parecen de oportunos los actuales momentos para decir algo de lo que nos ocurre, respecto al debatido asunto de las huelgas, que ofrece muy ligada relación a las cuestiones obreras de que nos venimos ocupando.

Para evitar falsas interpretaciones conviene antes exponer como criterio personal, que consideramos perfectamente lógicas las huelgas, cuando ellas son manifestaciones de justificada protesta contra opresiones de patronos, que no todos, desgraciadamente, proceden siempre en justicia, o para demostrar nobles aspiraciones de mejoramiento de la clase.

Pero este objeto primordial y que pudiéramos considerar único legítimo, es adulterado por aquellos que se las dan de directores de la clase obrera, que son precisamente todos los que atacan y despojan contra los elementos de orden, como se ha visto recientemente en un mitin celebrado en Cádiz.

Llevamos en España cuatro años, en que periódicamente se notan movimientos alarmantes en la masa obrera, unas veces en Barcelona y Valencia, otras por tierras de Andalucía, algunas en Bilbao y recientemente en Zaragoza y Málaga.

¿Obedecen estos movimientos a nobles aspiraciones de la clase obrera? ¿Son impulsados por necesidades de la vida? ¿Obtienen con ello algún señalado beneficio?

Contestar a estas preguntas con algunas consideraciones, es el objeto principal de este artículo.

La inmensa mayoría de los movimientos que se notan entre los obreros, tienen de algún tiempo a esta parte acentuado carácter revolucionario.

Los socialistas aspiran al entroncamiento de la república, como forma de gobierno la más adecuada para poder desarrollar sus utopías, que no otra cosa son las teorías que andan adiarlo predicando, espejuelo para atraer incautos. Y no sucede esto porque la república sea mala como forma de gobierno, sino porque los republicanos en España han desacreditado a la república.

Por esta causa los directores socialistas como Pablo Iglesias, Peresagua, Largo Caballero y otros son, los que, con sus trabajos de propaganda, inician esos movimientos lanzando a los obreros a las calles para que hagan frente a las tropas, en tanto ellos se quitan de enmedio y unos en América, otros abrigados entre buenas pieles y otros dándose regalona vida en los hoteles, toman el pulso a la nación para ver si está en sazón de dar impulso grande a la revolución; y seguramente cuando esta (Dios no lo quiera) esté en camino de vencer, dichos señores se presentarán en escena, reclamando los primeros puestos, para aumentar el regalo de su vida.

Los obreros son víctimas inconscientes de esta diabólica combinación y como el socialismo extiende sus ramificaciones por toda España y a manera de un gran pulpo alarga sus

tentáculos dirigiendo uno a cada población y una ventosa a cada sociedad obrera, consiguen tener influencia (que en verdad sea dicho, hemos trabajado muy poco para destruir) y hacen ver al obrero cosas muy distintas de las que son.

Empiezan por hablarle de las sociedades de resistencia, que casi siempre y sin que se den cuenta los que las forman, quedan convertidas al poco tiempo en verdaderos centros revolucionarios.

Para hacer las cosas con mayor suavidad, y para que no dé en cara a los obreros los verdaderos fines que se proponen, empiezan, por hablar mal de los compañeros que no hacen causa común con ellos para defender a la clase y procuran la declaración de guerra a los llamados *esquirols*, que son en realidad los obreros que entendiendo e interpretando acertadamente la libertad del trabajo la llevan a la práctica.

Como los patronos han de oponerse tenazmente a esto, porque para ellos significaría el entregarse atados de pies y manos a esos bullidores de oficio, estos tienen la habilidad de presentarlos a los obreros como enemigos y explotadores, cuando lo que hacen es defender justamente su derecho a la vida industrial.

Estas luchas se ventilan generalmente en la calle y como traen alteraciones de orden público las autoridades intervienen. Exalta esto los ánimos, porque hay que reconocer que los españoles somos muy dados a desobedecer a las autoridades y como las civiles están bastante desprestigiadas, en cuanto se agrava un poco la situación salen las tropas a la calle, y este es el momento en que esos *directores* toman el pulso al pueblo.

¿Cómo? Esperando que surta efecto la campaña antimilitarista que vienen haciendo hasta dentro de los cuarteles, confiando en que llegará un día en que los soldados se revelarán contra los jefes, y si esto no se consigue y Dios quiera que en mucho tiempo no lo puedan conseguir, se tiene motivo para excitar los odios del obrero contra los soldados, pintándolos como hienas sin corazón que asesinan a sus hermanos en las calles.

Para llegar a esto tienen necesariamente que hacer perder a los obreros la fe religiosa porque mientras conserven ésta ni harán daño a sus hermanos si no quieren asociarse, ni se volverán contra los que le dan (claro, que mediante su trabajo) el sustento de sus casas, ni desobedecerán a las autoridades, ni menos se dedicarán a desprestigiar al Ejército por cuanto significa garantía del orden.

Destruída la fe religiosa, el amor al prójimo y el respeto a la autoridad, es fácil ya encauzarlos por donde se quiera y empieza la franca labor revolucionaria, donde a los obreros disgustados, se unen los vagos de oficio que quieren comer sin trabajar, cosa que solo se consigue en las revueltas; los criminales que sacian sus instintos y cubren el crimen con el socorrido mote de delitos políticos; los ambiciosos que fallos de instrucción para elevarse por sus talentos en la escala social, encuentran un pedazo en cada esdrujón y un mérito en cada barricada.

Por eso, lo que algunas veces empieza con el carácter de una huelga parcial, termina con los sangrientos y espantosos crímenes de la semana trágica de Barcelona, con las revueltas de Bilbao y con los estrepitosos asesinatos de Ollera.

Esse es el obrero en mano de los socialistas; la persona digna y honrada, que puede vivir modestamente de su trabajo, convertida, por ambiciosas predicciones de todos esos falsos apóstoles del socialismo, en instrumento de carne que ellos manejan a capricho para sus fines revolucionarios.

Mentira parece que, siendo tantos los obreros, no vean claro todo esto, pero yo, que los conozco bastante, encuentro la explicación, no razonable ni lógica, pero hasta cierto punto, disculpable.

El obrero vive en un ambiente de malestar; a poca que se desolude cae en la miseria; la lucha por la vida necesita gran fortaleza de espíritu para no caer en injusticias; hay realmente patronos que pretenden aprovecharse del libre concurso, que deba tener un límite prudencial; y de todo esto saben aprovecharse los mangoneadores, que al fin y al cabo muchos de ellos son personas listas y travesas.

Si los directores cogieran a un centenar de obreros que vivieran de su trabajo con un poco de holgura y les dijeran: «vamos a hacer la revolución», encontraría el desprecio por toda contestación: «¿Qué revolución hacéis vosotros que vais a medrar con ella?»

Lo comprenden perfectamente esos elementos y por eso en lugar de encaminarse por el verdadero camino para que consigan su bienestar, los inducen a vivir en una constante protesta; el primer camino sería aconsejarles tranquilidad, reducción prudente de gastos y trabajos constantes por conseguir el abaratamiento de las subsistencias; el segundo es aconsejar la lucha contra el patrono, el hacerles creer que viven explotados; el primer camino llevaría a la paz y por eso ellos no lo quieren; el segundo lleva a la guerra y eso es lo que ellos pretenden, porque sin ello no protegerían sus ideales ambiciosos y no se darían los casos de Barcelona y de Ollera.

Y hablaremos pronto de algo sucedido en Cádiz con las huelgas, hace poco tiempo, perfectamente documentados.

NOTAS DEL PUERTO

Festival benéfico
Se ultimam los preparativos para el festival que a beneficio del Asilo de las Hermanitas de los Pobres, se ha de celebrar en nuestro circo taurino el próximo jueves.

La comisión organizadora trabaja sin descanso.

Se correrán cintas a caballo, las que han sido bordadas por distinguidas señoras y cuyas cintas estarán expuestas desde esta noche en la vitrina del establecimiento de tejidos de nuestro estimado amigo D. Cayetano Varela, organizador del festival.

Pedirá la llave del toril, en un caballo educado a la alta escuela, la hermosa señorita María Tribarren y Jiménez.

Presidirán las lindas señoritas Aurora Fernández de Bobadilla, Aurora Jiménez Loms, Conchita Seguinani y Merry del Vall y Nicolsa Galarza y Morante.

Las damas de honor serán las distinguidas señoras doña Mercedes Peñasco de Sancho y doña Carmen Fernández de Verges.

Los becerros han sido donados por los señores Osborne, García y Gómez.

Todos los palcos están vendidos, así como numerosas localidades.

Ayuntamiento

Orden del día para la sesión del miércoles:
1.º Lectura del acta de la sesión anterior.
2.º Escrito del oficial mayor de la Secretaría don Miguel Benítez, dando cuenta de haber efectuado el ingreso de mozos en la Zona Militar de Jerez.

3.º Documentos presentados por el depositario municipal don Rafael de Galarza, para constituir la fianza.

De temporada

De Jerez llegaron para pasar temporada en esta los señores de García (don Luis) con sus hijos.

El Corresponsal.

13 de Agosto de 1912.

Reos de Sociedad

Ayer han empezado a colocarse los árboles del Paseo Canalejas varios árboles y distintas plantas. Los parterres se han formado en la parte más sana de dicho paseo.

En el día de ayer ha nacido el hijo primogénito de nuestros estimados convecinos los señores de Bisallo.

Tanto el recién nacido como su madre la señora doña Angélica de Dios, se encuentran en buen estado de salud por lo que le felicitamos como a toda su familia.

Con el Sr. Gobernador Civil estuvieron ayer conferenciando los dueños de hoteles, firmando el contrato correspondiente a las habitaciones que han de alquilar durante las fiestas del Centenario.

También conferenciaron algunos dueños de carruajes, de Sevilla, sin que se llegara a firmar ningún compromiso de contrato.

Se encuentra ligeramente enfermo, el señor D. Arturo Marengo, cuyo pronto alivio deseamos.

Ayer, a la una de la tarde y en el hermoso trasatlántico Barcelona, de la Compañía Piniellos, embarcaron, con rumbo a Buenos Aires, la distinguida señora de Mayo, acompañada de sus hijas.

Para despedirlas fueron al muelle las familias de Alcón, Clotet, Lardo de Tejada, Guinea, varios señores socios del Ateneo y otras muchas personas que no recordamos.

Le deseamos a tan distinguida señora e hijas muy feliz viaje y que volvamos a verlas muy pronto en ésta, donde con tantas simpatías cuenta.

El Sr. Labra comunica a la Económica que el Centro Español de Buenos Aires envía al Ayuntamiento de Cádiz una hermosa placa de plata que aquella sociedad dedica a la ciudad de Cádiz.

La placa que es una verdadera obra de arte, es debida al laureado artista D. Mariano Bonillere.

De Manila anuncian que enviarán una lámpara, directamente a Cádiz, costeada por los hijos del país y de España.

Continúa la lista de los regalos recibidos para la rifa de las Escuelas Cádiz.

Don Manuel Díez Carreras, en nombre de las alumnas del Centro protector de obreras gaditanas, una preciosa labor de malla.

Srta. María Alonso y Bayo, un jarro de cristal y una biscochera de cristal y níquel.

Doña María Lalanne, vineta de Martos, una biscochera de cristal y platino.

Srta. que asistirá al mundillo de la rifa hoy miércoles 14 de Agosto.

De 9 a 10 señoritas de Pineda, de Polo y de Cruz.

De 10 a 11 señoritas de Guerra.

Los dos preciosos centros regalados por el Centro Mercantil e Industrial, tocaron en suerte: uno a la señorita Pilar Povil que vive Ratael de la Vieca núm. 4 y el otro al señor don Enrique Galvo que vive Prim 6.

Los días 14 y 15 serán los últimos de rifa, entrando en suerte todos los regalos, siendo el precio de la papeleta 25 céntimos.

El viernes 16 de cuatro a siete de la tarde se efectuará el sorteo del regalo de S. M. el Rey, de la muñeca vestida de maja y del bebé y al mismo tiempo se concluirá la Positiva de la "Nu's mágica" siendo el precio de la nuez 50 céntimos.

En el tren correo del próximo viernes marchará a Madrid, destinado al Colegio de Char Martín de la Rosa, nuestro respetable amigo el R. P. Francisco Lirolo, S. J.

En el Puerto de Santa María se le unirá el R. P. Molina que va destinado al mismo punto. Cuanto nosotros pudiéramos decir respecto a la marcha del ilustrado y virtuoso sacerdote, podría parecer inspirado en el hondo afecto que al padre Lirolo profesamos, en justa correspondencia a las muchas atenciones que de él hemos recibido.

Queden para otros los elogios y limitémonos nosotros a lamentar la ausencia del infatigable misionero defensor práctico de nuestras doctrinas y entusiasta propagandista, pidiendo a Dios le conceda mucha felicidad en el nuevo cargo que se le encomienda.

SAN FERNANDO

La estatua del Sr. Pidal

Por noticias recibidas en ésta del escultor Sr. Estany, encargado de la confección de la columna que con el busto del Sr. Ministro de Marina, se ha de colocar en la plaza de su nombre, sabemos que los materiales todos estarán en ésta, el día 8, o 10 de Septiembre próximo, pudiendo quedar todo montado para el 15 ó 16 de dicho mes y empezar a colocar la verja para que pueda quedar terminada el día 24.

El pedestal es de una sola pieza y pesará tres toneladas.

El capitel pesará 500 kilogramos y el busto de bronce ha de medir un metro de altura, siendo su peso de 40 ó 50 kilogramos.

Las piedras o pedruzcos de granitos del zócalo, pesarán 800 kilogramos.

Commemoración

El Sr. Pece, autor del artículo publicado en el Diario de San Fernando, proponiendo se conmemorase, cual merece, la gloriosa fecha del 25 de Agosto de 1810, estuvo esta tarde conferenciando con el Sr. Alcalde, en su despacho oficial.

Como ya el Ayuntamiento tiene acordado conmemorar el 24 de Septiembre, y visto también los inconvenientes que hay para celebrar las fiestas que proponía el Sr. Pece, por no existir ni aquí ni en Cádiz las bandas de música militares, quedaron de acuerdo en que para recordar la fecha del 25 se celebren con ciertos en la Alameda de Moreno de Guerra, por el «Orfeón de San Fernando» y se iluminen los edificios públicos en dicha noche.

Medallas conmemorativas

El Sr. Alcalde recibió hoy los diplomas de las medallas conmemorativas del Centenario de las Cortes de 1810 y Sitio de Cádiz, a favor de todos los señores que componían el Ayuntamiento el año 1910, así como también la del secretario Sr. Alonso y mayordomo de ciudad Sr. Gómez Álvarez, como descendientes de héroes.

Dichos diplomas han sido distribuidos.

Revistero

Ha entrado a formar parte de la redacción del Diario de San Fernando, como revistero taurino, nuestro querido amigo D. José González Montado.

El «Rey de las alturas»

Por la Alcaldía ha sido autorizado hoy, el conocido «Rey de las alturas», para que pueda hacer una ascensión el próximo jueves, a una de las torres de nuestra Iglesia Mayor Parroquial.

Cabildo y Junta Municipal

En la orden del día para el Cabildo de mañana no figura más asunto que el acta de la sesión anterior.

Para las tres de la tarde está citada la Junta municipal con objeto de nombrar comisiones para revisar las cuentas de caudales de los años 1909, 1910 y 1911.

Buques de guerra

Salió de Melilla el crucero *Extremadura*.
— Fondaron en Melilla los cañoneros *Vasco Núñez de Balboa* y *Bonifaz*.

Ayudante

Marcha mañana a Madrid el comandante de Infantería de Marina don Celestino Gallego, nombrando ayudante personal del general de Artillería de la Armada don Daniel González.

Dentro de varios días marchará su señor hermano don Angel, doctor en farmacia, y la hija de aquel, que fijarán allí su residencia.

Bien venidas

Pasan temporada en esta, en el domicilio de su señor tío don Alejandro Calderón de la Barca, las bellas señoritas de Sánchez Gid.

Rifa y heridos

Esta noche cuestionaron en la Glorieta Juan Ledo Silva, de 18 años, y Juan Peña Alfaro de 20, utilizando en la reyerta facas de grandes dimensiones.

El primero de los citados jóvenes fué conducido al Hospital de San José por el guardia civil Manuel Arias, siendo asistido en este establecimiento por el Dr. D. Cayetano Roldán y practicante Sr. Marchante.

Fué curado de varias heridas quedando en el Hospital.

El Peña se presentó en el Hospital de San Carlos donde fué curado de varias heridas, pasando después al primero de los benéficos establecimientos citados.

En el Hospital se personó el Jaes Sr. Garzón.

El Corresponsal.
13 de Agosto, 1912.

Los toros de mañana

Por momentos crece la animación para la corrida que ha de celebrarse mañana en nuestro circo taurino.

La determinación de contratar a Pozada para sustituir al Limeño ha sido muy del agrado de la afición.

Para el desensajamiento de los toros de Mira que tendrá lugar esta tarde a las seis, se ha fijado la cantidad de diez céntimos por entrada, destinándose lo que se recaude a beneficio de la Asociación Gaditana de Caridad.

INFORME SOBRE EL "SINALCO"

El que suscribe, Dr. en Ciencias Físico-Químicas, catedrático de Química general y Director de la Sección de Química del Laboratorio Municipal de Cádiz.

Certifico: Que ensayada una muestra de "Jarabe de Sinalco", entregada por don Antolín Ibáñez, ha resultado ser una bebida refrescante que no contiene sustancias nocivas para la salud.

Y para que conste expido y firmo el presente certificado en Cádiz a 10 de Agosto de 1912.
José Mariano Mota.

NOTICIAS

Aviso
Encontrada en la vía pública una llave pequeña, se anuncia por el presente, para que la persona que la considere de su pertenencia, pueda hacer su reclamación en esta secretaría municipal, sección de Alcaidía, donde se encuentra depositada.

AGUA DE COLONIA de fina perfumada
y baratura incomparable no hay otra que la de Orive. Mejor y cuatro veces más barata que las extranjeras. Cuatro litros, 16 pesetas, franca estaciones.

Beceerrada
La comisión organizadora de la beceerrada que proyectan los dependientes peluqueros barberos, continúa los trabajos para la celebración de la misma, que probablemente tendrá lugar el próximo domingo.

Forman la comisión D. Antonio Real, don Andrés Carrasco, D. Manuel Monzalvete y don Rafael Haldomero.

Las cuadrillas están formadas por los siguientes aficionados:

Matadores.—Antonio Sánchez Solino, Juan Valzquez-Romero, Juan Lobo Padilla y Ramón Casas Salcedo.

Bandiereros.—Joaquín García, Manuel Albarrelo López, Pedro Pérez, Rafael Caro, Francisco Saiz Pérez, José Caro Ramírez, Ramón Rodríguez y Viriato Alvarez.

Como dijimos el otro día, la beceerrada será presidida por cuatro bellas señoritas, que lucirán mintones de Manila.

LICOR DEL PAÑO. Unico dentífrico
que sobrevive 42 años entre la barahunda de dentífricos, que apenas son conocidos vin al hoyo. El especialista en todas las esferas de la vida no se improvisa; es producto de que muerse mucho las cejas en observaciones constantes y de mucho estudio de largos años.

Mordeduras

A las seis por el guardia municipal José Gorman fué conducido a la Casa de Socorros el niño Manuel Iglesias, para ser curado de mordeduras de perro en la pierna y brazo derechos.

El animal quedó en observación donde está prevenido.

Los que padeceis arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nerviosos, cefaléas, neuralgias y gota o sean los artríticos en general, es porque queréis. Tomad un frasco de «Piperaxina doctor Grau» y os convenceréis.

LA MAS PURA y la más superior de las aguas de mesa es la de Vichy-Célestins.

EL FERINOL, cura la "tos ferina"
bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

MARQUES DEL REAL TESORO JEREZ DE LA FRONTERA

PEDRO DOMEGO

Casa fundada en 1760,
VINOS Y COÑAC

JEREZ DE LA FRONTERA

Representante para la provincia de Cádiz, D. Antonio Rios y Flores, plaza de Bién, número 7, LEJAZ DE LA FRONTERA.

Comprad siempre los vinos en el Depósito de Martínez del Cerro, puros y a precios económicos.

Regalos a los compradores al contado

Participamos a nuestros lectores que las conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Madrid, están en esta redacción, Marqués del Real Tesoro número 8, de 4 a 6 de la tarde, hasta tres días después de publicadas, a disposición de aquellas personas que puedan estar interesadas en conocer su contenido.



MAQUINAS PARLANTES

á plazos de TRES pesetas semanales así como todos los artículos de nuestra fabricación

Pianos de manubrio (venta y alquiler)

- Aparatos automáticos de juego (funcionando con monedas)
Bicicletas-Máquinas de escribir - Aparatos para refrescos-Otros inventos

ENVIAMOS CATALOGO GRATIS
Centro Hispano Americano pequeños inventos (Apartado, 11) CASTELLON

Solicitamos representantes

POR TELÉGRAFO

EL ESTADO DE LAS HUELGAS

Noticias de las huelgas en Madrid.

Camino de un arreglo.—Tiros en Málaga.—Pequeñas huelgas parciales.—Conflicto en Manresa.

Es probable que mañana quede solucionada la huelga de vidrieros que hay en Madrid. Hoy ha continuado las gestiones encaminadas a este fin.

De Málaga se reciben noticias alarmantes.

Como se temía, comenzaron esta mañana las violencias por parte de los huelguistas.

Un nutrido grupo de huelguistas, apostados en el camino del puerto pretendieron impedir por todos los medios que acudieran al trabajo los obreros libres, empleados en una fábrica de aserrar maderas.

Los trabajadores, alegando el perfecto derecho que les asistía para hacer lo que les viniera en gana, se negaron a obedecer estas indicaciones.

Los huelguistas insistieron, pero al verse nuevamente desobedecidos hicieron varios disparos, siendo contestados en igual forma.

Se cruzaron más de veinte tiros, pero no hubo heridos, que se sepa.

La alarma fué grandísima.

Intervino la guardia civil.

Por las autoridades se están haciendo trabajos para buscar a los autores de la agresión. La fábrica de que se trata se encuentra en una situación muy difícil, pues está boicotada por los obreros porque el dueño se ha negado a despidir al encargado que tiene al frente de ella, conforme se lo exigen los obreros.

Por otra parte, la Asociación de dependientes, a la cual pertenece el encargado, insiste en que continúe en la fábrica, por entender, después de estudiado el caso, que no existen motivos para despedirlo.

De Zaragoza comunican que los huelguistas no circulan por las calles.

Todos ellos están metidos en la Sociedad comentando el curso de la huelga y esperando con grandísima ansiedad el resultado de los acuerdos que adopten los demás gremios.

Las autoridades han adoptado hoy grandes precauciones, tanto a la entrada como a la salida del trabajo.

No hubo incidente notable.

Los camareros de café siguen cumpliendo los acuerdos adoptados, que son: continuación de la huelga y telegrafiar a las principales capitales de España para que no venga personal al sustituirlos.

Mañana se celebrará una reunión magna de comisiones de patronos y obreros con el Instituto de Reformas Sociales, para buscar una solución a la huelga.

En Rous continúa la huelga de los algodoneros.

Esto ha producido el paro de muchos obreros.

Seiscientos familias no tienen para comer. De no solucionarse pronto, tendrán que emigrar.

Desde Manresa participa que ha quedado solucionada la huelga de cargadores.

Esta mañana se reunieron en el despacho del gobernador civil de Madrid, los obreros y patronos vidrieros.

La conferencia duró más de una hora y media.

Prometieron ambas partes entregar mañana las conclusiones.

El gobernador para evitar harir susceptibilidades, ni pusdian crear hay vencedores y vencidos, propuso a los obreros, que se entendieran directamente con los patronos, acerca de cuando y como ha de reanudar el trabajo.

Los huelguistas se mostraron conformes.

La huelga de entarimadores continúa en el mismo estado.

Esta mañana fué una comisión de ellos al Gobierno Civil para protestar ante la autoridad de la detención de dos obreros.

Fueron puestos en libertad.

Hay buenas impresiones respecto al curso de las huelgas, creyéndose que pronto quedarán solucionadas, de no tropesarse con nuevas dificultades.

En Gobernación no tenían a media noche nuevas noticias de las huelgas en provincias.

EUROPA EN AFRICA

La abdicación del Hafid

Noticias relacionadas con la acción de Francia y España en Marruecos.

El Hafid después de abdicar abandonó su imperio y marcha a Francia.—Noticias oficiales.—El tratado.—Desde Larache.—Luchas intestinas.

Los consules de España en Rabat, Tánger y Gibraltar, envían al gobierno noticias de las incidencias del viaje del Sultán Muley Hafid. Este embarcó en Rabat a las once y media, a bordo del vapor inglés *Giblet Dersa*, fletado por el Sultán.

Llegó a las nueve de la mañana a Tánger.

Desembarcó con su séquito.

Después volvió a embarcarse a bordo del crucero francés *Du Chayle*.

A las once y media llegó a Gibraltar.

Desde este puerto salió con dirección a Marsella.

Aunque se sabe que su abdicación es cierta, se carece de noticias oficiales de ella, según afirman en estos centros.

Gréese que Francia lo hará saber a las potencias, cuando le convenga.

La comisión de adjudicaciones en Marruecos convoca a un concurso de suministro de diversidad de materiales, desde velamen, pinturas y carbón, hasta las construcciones de carreteras.

Hoy están circulando muchas noticias por el telégrafo respecto a las consecuencias que puede tener la abdicación; pero todo es prematuro, porque nada se sabe en concreto.

Es necesario, para tratar este asunto, esperar a ver quién será el nuevo emperador de Marruecos.

De Tánger dicen que ha llegado el harem de Muley Hafid.

Desembarcaron mujeres y esclavos.

Se trasladaron a la casa Alcázar.

Las mujeres no fueron vistas porque siguieron el costumbre de la tierra llevando la cara cubierta.

Como la barra no permite embarcar, perderá el Sultán los pasajes que tenía contratados.

En total importan unos cinco mil francos.

En Fez se conocen oficialmente la noticia de la abdicación.

Desde Larache comunican oficialmente que ha desembarcado sin novedad el batallón de la Reina.

También dicen que las disensiones entre los de Uad Ocheri y el Raisuli, continúan acenitándose.

Hay tranquilidad, porque esto no resta con los españoles; aunque es posible que si se acrentan los dos bandos haya necesidad de intervenir, para pacificarlos.

En Tánger se asegura que existe un acuerdo entre el Hafid y el gobierno francés respecto a la pensión que éste ha de dafutar.

Noticias de Mazagán dicen que el Triat se encuentra acampado con sus amigos a una renta kilómetros de la ciudad.

El célebre Sicsu reside dentro del Consulado español y no quiere salir por temor a una agresión de los franceses.

Desde Melilla aseguran que en Uxda, en plena zona pacificada y entre dos puestos próximos fué atacada una compañía de tiradores franceses, mandada por el capitán Berthou.

Había salido al amanecer de Ain, para trasla darse a Taurri.

En el momento en que la columna atravesaba un barranco, fué agredida por un numeroso grupo de moros, que les acobaban escondidos entre las malezas.

Los franceses han tenido tres muertos y varios heridos.

Diversas fracciones de la cabila de Beni-Idel, que estaban enemistadas han hecho las paces.

Celebraron el acontecimiento con grande fiestas.

El Sr. García Prieto ha manifestado a los periodistas, en San Sebastián, que el tratado franco-español sobre Marruecos, se firmará tan pronto como regrese a París Mr. Poincaré de su viaje por el extranjero.

Temporal en el Cantábrico

Noticias de San Sebastián, Bilbao y otros puntos.—Buques en peligro.—Salvamentos difíciles.—Detalles del temporal.—Importantes averías.—Paraderos ignorados.—Supuestos naufragios.—Partes oficiales.—El temporal en la playa.—Otros detalles.

Ha sido verdaderamente espantoso. Desde San Sebastián dicen que cuando más tranquilo estaban los ánimos, próximamente a las cuatro, se oyó la sirena del torpedero Halcón, que estaba fondeado en bahía.

Produjo gran alarma, al conocerse que estaba pidiendo auxilio. El buque había perdido las amarras, yendo se contra la playa.

Para evitarlo trató de salir a alta mar, pero sufrió un golpe de mar tan fuerte, que le puso en gravísimo peligro de naufragar.

La maniobra fué difícil. Salieron en su busca los prácticos, que tardaron tres cuartos de hora en poderlo fondear.

Hubo exposición para todos. El torpedero quedó situado tras el Giralda.

Todos los buques de guerra fondeados en bahía encendieron las calderas, para estar preparados a cualquier eventualidad.

El pallebot Constanza ha estado a punto de naufragar. Fué valientemente auxiliado por los prácticos.

Sufrió grandes averías, especialmente en la arboladura. El balandro Mosquito perdió las amarras, arrastrándolo el temporal.

El recogieron varios pescadores, cerca ya de las llamadas Rocos del Castillo.

Con este motivo se suspendieron las regatas para el crucero de Getaria, para las que había muchas inscripciones.

El temporal ha arrojado a la playa numerosas embarcaciones de poco tonelaje. La mayoría están completamente destruidas.

En tierra también ha causado grandes daños. Telegrama oficial de Bilbao, recibido en el ministerio de Marina, dice que en Zumaya han naufragado varias lanchas.

Las víctimas son muchas, aunque no pueden precisarse de momento. Faltan veinte lanchas, cuyo paradero se ignora.

Desde Lequeitio dicen que faltan cuatro lanchas. El ayuntamiento de Marina de Bermeo comunica que se le ha presentado al patrón de la embarcación Dionisia Pastora, diciendo que a las seis de la mañana y por la parte Norte del Cabo Machichaco vio al barco Nuestra Señora de Lourdes, con la quilla al sol.

Los tripulantes estaban agarrados al palo. Pretendieron auxiliarse, pero a causa del temporal le fué completamente imposible poder hacerlo.

Supone que habrán perecido los ocho hombres que tripulaban la embarcación. Se ignora el paradero de varias lanchas. Noticias de distintos puertos dan cuenta de la enorme ansiedad que reina en toda la costa.

MADRID

Plus de verano. Se ha dispuesto el abono de plus de verano a las guardaliones de San Sebastián, Santander y Bilbao.

Mañana publicará la orden el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra.

Municipal herido. En el paseo de San Bernardino un municipal resultó herido por falta de las ordenanzas.

El carrero por toda contestación propinó al guardia una enorme paliza a estacazos. Fué trasladado al hospital con heridas de consideración.

El carrero fué detenido. Ministros y directores. Esta mañana han llegado a Madrid los directores generales de Obras públicas y de Agricultura.

El viernes llegarán los ministros de Instrucción pública y de Fomento.

El presidente del Congreso. Procede de Sigüenza llegó esta mañana a Madrid el Conde de Romanones.

Le visitaron varios políticos y amigos patriotas. Regresó a Sigüenza por la tarde.

Descanse en paz. En Santiago de Galicia ha fallecido un emigrado portugués.

En la ausencia. Durante la ausencia del Embajador de Inglaterra en Madrid, quedará encargado del despacho de los negocios, Mr. Reine.

El Sr. Pidal. En el sudexpreso de esta tarde ha regresado de San Sebastián el Sr. Ministro de Marina, acompañado de sus ayudantes.

Fuó recibido por el personal del Ministerio. El 21 del actual marchará de nuevo para acompañar al Rey en Bilbao, en donde el Monarca se propone asistir a las regatas.

El presidente del Consejo de Ministros. Han llegado al Otero la señora y los hijos del Sr. Canalejas.

Mañana llegará el presidente, y todos juntos marcharán de nuevo para Madrid.

PROVINCIAS BARCELONA

Contrabando. Un vaporcito de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha apesadado un felucho que arrojó al agua diez y ocho bultos de tabaco.

Defendiéndose.—Tranquilidad.—El Municipio.—Recaudación. Se comenta mucho un artículo que publicó el periódico madrileño El Correo Español, diciendo que la vida en Barcelona es casi imposible.

Achaca esto a la intranquilidad constante que allí hay. Varios periódicos le contestan, asegurando que la tranquilidad allí es completa.

Que existe normalidad en las operaciones comerciales. Que va pasando el disgusto general que existía.

Que han aumentado todas las recaudaciones públicas. Que se castiga la deuda municipal con un diez por ciento más que en otros años.

Sequía. Dicen de Berja y otros puntos que la sequía que sufren es horrible. Se hacen rogativas para que llueva.

Todos las cosechas se están perdiendo. Los agricultores están muy alarmados, por que la comarca, si no llueve, quedará arruinada y ellos en la miseria.

Esto agravará la crisis de trabajo que se está presentando.

OVIEDO

Benavente.—El tiempo. Se ha recibido un telegrama en Gijón anunciando que por hallarse enfermo con calenturas el escritor D. Jacinto Benavente, no puede asistir a la apertura de la Exposición de flores.

Todos los festejos anunciados se han suspendido, a causa del mal tiempo.

CASTELLÓN

Reyería. En el pueblo Almazora, de esta provincia hubo una reyera, en la que resultó gravísimamente herido de una puñalada Manuel Vicent.

El agresor trató de escapar pero al poco tiempo fué detenido por la guardia civil, ingresando luego en la Cárcel.

VIZCAYA

El Sr. Nuncio. A las diez de la mañana ofició de pontifical el Sr. Arzobispo de Burgos, en la Basílica de Begofa.

Asistió el Nuncio de Su Santidad. La Iglesia estaba completamente llena de fieles.

A la salida del templo los Prelados fueron ovacionados. Por la tarde acudieron miles de fieles al Santuario de Begofa.

Oficiaron el Arzobispo de Sevilla y el Obispo de Ciudad Real. Asistieron los Ayuntamientos de Bilbao y de Begofa, que también habían asistido a la Misa oficiada por la mañana por el Arzobispo de Burgos.

CORUÑA

Explosión. Dicen del Ferrol que estando carburando un gasómetro de acetileno el coronel del cuerpo jurídico don Pedro Calleja, encendió una carilla, siendo esto causa de que explotase el gasómetro, abrasándose la cara y ambas manos.

La explosión se oyó a gran distancia. Causó mucha alarma, porque el público creyó que se trataba de un petardo.

El suceso ocurrió en una finca propiedad de dicho señor, en que tiene instalada una granja.

Los madrileños. Los botijistas madrileños están encantados del viaje.

Muchos se proponen volver para la botadura del acerazado Alfonso XIII.

SEVILLA

Elección. Se celebró sin novedad la elección para diputado a Cortes en la sección que no pudo constituirse el domingo.

Se hizo con tranquilidad. Descanse en paz. Ha fallecido el valiente banderillero Recortes.

Armonías liberales. El diputado liberal Serrano Garmona ha publicado una carta en los periódicos atacando con gran dureza la conducta del exministro, también liberal Sr. Rodríguez de la Borbolla.

Esta siendo muy comentada porque, aunque favorito de Canalejas, Serrano Garmona está muy despreciado.

LÉRIDA

Accidente mortal. El joven D. José Ruiz, salió hoy de casería. Se le cayó la escopeta, disparándose, con tan mala suerte, que le mató.

SAN SEBASTIAN

Vuelta a lo mismo. Un periodista luglés le dijo hoy a García Prieto, que, puesto que el Rey de España protegía a los protestantes, debería ocuparse del caso del soldado de Ferrol.

Muy molesto el Ministro de Estado le contestó que el Rey sabe muy bien cuanto hace. Repitió que la caridad no tiene religión.

Revista. El Rey fué esta tarde en automóvil a Monte Ulla. Revistó la instalación de telegrafía sin hilos. Se comunicó con el Princesa de Asturias. Del viaje regio. Se asegura que la reina doña Victoria irá en breve a Bilbao, para asistir a la fiesta organizada por el Club de Regatas. Luego irán los reyes a Santander.

EXTRANJERO FRANCIA

Fallecimiento. Ha dejado de existir, el notable maestro Massenet. Su fallecimiento ha impresionado, causando mucho pesar.

ALEMANIA

Hundimiento. En la fábrica de Dormuradt, hubo un hundimiento. Entre las escorias del mineral, quedaron sepultados 26 obreros. La mayoría han perecido.

RUSSIA

Almuerzo. El Ministro de Estado francés Mr. Poincaré, visitó al Emperador de Rusia. Almorzó invitado por éste, en la Academia de Ciencias.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Día 12, Día 10. Lists various securities and their prices.

BOLSA

Table with columns: Deuda perpetua 4 0/0 interest, fin de mes, fin de proximo, etc.

DE SAN FERNANDO

LAMENTABLE SUCESO

Por Teléfono. Ha la pasada madrugada ha ocurrido un triste suceso. Se encontraban trabajando en la madrona de la casa número 31 de la calle Buñifas, Sebastián Feljoo Romero, de 22 años de edad, un hermano y un tío de ambos.

Substancia estaba abajo y los otros dos le echaban desde arriba los materiales que iba necesitando. Próximamente a las tres, notaron los de arriba que el joven Sebastián no contestaba ni los atendía y temiendo una desgracia, descendieron a la madrona, encontrándose asíxiado.

Es innecesario describir la escena que se desarrolló. Acudieron los serenos Montes y Valle, cabo Antonio Braza, avisando al Juez Sr. Garzón, que se personó con el escribano y con el médico forense Sr. Roldán.

La operación de levantar el cadáver se hizo muy difícil por lo estrecho del sitio en que se encontraba. El cuerpo del desgraciado obrero fué conducido al depósito del Cementerio.

La casa, cuya madrona se limpiaba, está habitada por D. Francisco Cantalejo. Dios Nuestro Señor tenga piedad del finado. El Corresponsal.

SECCION RELIGIOSA

Santo de hoy. San Rusebio, Prb. y Of. Santo de mañana. La Asunción de Ntra. Señora.

JUBILEO

Día 14.—En la iglesia de Santiago. Día 15.—En la misma iglesia. Se manifiesta a las 6 y se oculta a las 7:20.

CULTOS

Iglesia de la Pastora. Solemnes y religiosos cultos que ante la Augusta y Adorable presencia de Jesús Sacramentado celebrará la Archicofradía de la Divina Pastora de esta ciudad a su amantísimo Titular, en su capilla propia, en el presente año de 1912, los cuales consistirán en una solemne Novena que dará principio el 14 de Agosto, a las siete de la noche, con S. D. M. de manifestos, cuyas pías cantas estarán a cargo de los oradores siguientes:

Día 14.—Sr. Puro, Sr. D. Manuel Troitino, catedrático del Seminario. Día 15.—Sr. Dr. D. Miguel Derqui, catedrático de Seminario. Día 16.—Sr. D. Juan Caña, teniente del Cura de San Lorenzo.

Consignaciones - Tránsitos - Exportación - Aduanas FLETAMENTOS Y SEGUROS AZOPARDO & COMP. Servicio de barqueajes y dependencias en el Trocadero y Puntales. Cemento Portland alemán marcas A CABRA. Cal hidráulica de Zumaya. Escritorio: ISAAC PERAL NUMERO 3. Telegramas: AZOPARDO. CADIZ

DE INTERÉS GENERAL. Datos astronómicos. Gobierno Militar.—Despacho de 10 y de 14 a 18. Audiencia: de 8 a 12. Obispaño.—Secretaría y Provisorato de 12 a 14. Giro Mútuos, Rubio y Diaz I: de 10 a 12. CORREOS. Valores declarados y certificados: 10 a 12, 13:30 a 14:30 y de 15:30 a 17. Lista de Correos: de 9 a 17 y 21:30 a 32. Reclamaciones: de 9 a 11. Apartado: 30 minutos después de la llegada de cada correo. Marcha de Trenes. Servicio que empezó a regir el 20 de Abril de 1909. TRENES ASCENDENTES. SALIDAS. Correo Mixto Exp. Mixto. Oádiz... 7:30 13:05 16:20 18:25. P. Agnada... 7:35 13:11 16:25 18:31. S. Fernando... 7:57 13:42 16:53 18:55. Puerto Real... 8:14 14:11 16:53 19:14. P. Sta. María... 8:35 14:27 17:27 19:37. Jerez... 9:10 15:09 17:31 20:45. TRENES DESCENDENTES. LLEGADAS. Mixto Exp. Correo. Jerez... 9:01 11:18 12:54 18:52. P. Sta. María... 9:33 11:39 13:05 18:59. Puerto Real... 9:50 11:52 13:23 19:16. S. Fernando... 10:18 12:07 13:48 19:36. P. Agnada... 10:35 12:10 14:10 19:55. Oádiz... 10:40 12:20 14:15 20:00. TRENES ESPECIALES DE S. FERNANDO. Salidas de Oádiz... 9:25 15:00 20:00. Id. de S. Fernando... 11:15 17:00. Horas de Oficinas. En el Gobierno civil: 11:30 a 17:30. Diputación Provincial: 12 a 17. Hacienda: 11 a 16. En el Juzgado de Instrucción: 11 a 15. En el Juzgado de Instrucción: 11 a 15. Ayuntamiento: de 11 a 13 y 15 a 17.

Se vende ó arrienda por años ó temporada, una casa de campo amueblada que tiene 4 000 riparias injertadas, y 500 del país, con mas de veinte higueras brevas y otros árboles frutales; cuatro aranzadas cercadas, noria con agua muy buena, estando situada dicha finca a 15 minutos de la estación de Puerto Real. Para más informes, dirigirse al encargado de la hacienda «San José» en Puerto Real, frente de la casa de campo que se alquila.

EL SINALCO, servido con sifon «Prans» Sparklets, frío, a 10 cént. la copa.—Duque de Tetuan 15.—Depósito Carmen 14. COMPANIA NACIONAL DE TELEGRAFIA SIN HILOS. CONCESSIONARIA DEL SERVICIO PÚBLICO RADIO-TELEGRÁFICO. ESTACIONES sistema MARCONI. Domicilio Social: Alcalá, 45.—Madrid (Palacio de La Unión y El Penta Español).

Tarifas para los marcogramas en los distintos servicios que explota la Compañía. 1.º Servicio Marítimo. La tasa total de los despachos de la formase tasa costera, la de a bordo y la telegráfica; se detallan a continuación: MARCOTRAMA DESDE ÓPARA BUQUES NACIONALES. Tasa costera.—Hasta 10 palabras como mínimo, pesetas 4.50. Por cada palabra más... 0.20. MARCOTRAMA DESDE ÓPARA BUQUES EXTRANJEROS. Tasa costera.—Hasta 10 palabras francesas 4.50. Cada palabra más... 0.45. Tasa telegráfica terrestre.—Desde ó para poblaciónes situadas en una provincia en que haya Estaciones radio telegráficas.—Por despacho de 15 palabras... 0.55. Desde ó para cualquier otra población de la Península.—Por : telegramas de 15 palabras (Luzida en el Reglamento interna-cional)... 1.05. Tasa de a bordo.—Hasta 10 palabras. 4.00. Cada palabra más... 0.40. 2.º Servicio Internacional. Las instrucciones para este servicio, que debe ser inaugurado en breve, se pondrán oportunamente conocimiento del público. (Salvo contadas excepciones detalladas en la Bomenclatura de la Oficina internacional de Nizas.) Tasa telegráfica.—Los mismos precios; pero en francos que se detallan en el caso anterior. La equivalencia entre el franco y la peseta es la misma que trimestralmente publica el Boletín Oficial del Cuerpo de Telégrafos. 3.º Servicio Invierno. La tarifa total provisional para este servicio será de 4.50 pesetas por despacho de 10 palabras y de 0.45 pesetas por cada palabra más. 4.º Servicio con las Islas Canarias y Baleares y viceversa. La tarifa total provisional para este servicio será de 4.50 pesetas por despacho de 10 palabras y de 0.45 pesetas por cada palabra más. (Salvo contadas excepciones detalladas en la Bomenclatura de la Oficina internacional de Nizas.) Real Congregación de la Vela y Mayor Culto al Simo. Sacramento. Los ejercicios de esta Congregación, correspondientes a Agosto, se verificarán el jueves 15 del mismo mes, a las seis de la tarde, en la Iglesia del Apostol Santiago, donde se hallará el Santo Jubileo Arcuar, predicará el Sr. D. Francisco de S. Berriosabal (presbitero), Vicario del Seminario. La Sagrada Comunión, se administrará a las ocho. Está concedida para la Comunión y para los Ejercicios, indulgencia plenaria.

AUTOMOVILES. Servicio entre S. Fernando y Algeciras. Salida de Algeciras, puerto, a las 6:45 mañana. Llegada a S. Fernando, (Mallorquina) 12:00 id. Salida de S. Fernando (Mallorquina) 4:30 tarde. Salir de S. Fernando, estación 4:45 id. Llegada a Algeciras, puerto 10:00 noche. SERVICIO CÓMODO, RÁPIDO Y ECONÓMICO. Don Luis R. Martínez Cirujano. Dentista, sucesor del Dr. D. Forestan Aguilar.—Consultas: de 9 a 11 y de 1 a 5.—San José 8 duplicado.—Oádiz. DR. DEL TORO.—Consulta de enfermedades de los ojos, de 12 a 14.—San Miguel 16.—Clínica operatoria particular de los Doctores del Toro.—San Miguel 12.

